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Anwesend 
 
- Vorsitz 
 
Bürgermeister Günter Beck     
 
 
- beratende Mitglieder 
 
Kramer, Norbert     
Künstler, Thomas     
Schäfer, Hartmut     
 
 
- Mitglieder 
 
Freimuth, Nils-Oliver     
Hafner, Klaus     
Helm-Becker, Ansgar     
Hof, Horst     
Imhof, Jan     
Konrad, Walter Dr.     
Köbler-Gross, Sylvia     
Leinberger, Manfred     
Pohl, Christine Dr.     
Schäfer, Herbert     
Stritter, Stephan     
Strutz, Harald     
 
 
- Schriftführung 
 
Pfeifer, Günter     

 
- Gäste 

 
Herr Beigeordneter Franz Ringhoffer 
Herr Hans-Jürgen Groß 

 

 

Entschuldigt fehlen 
 
 
- Mitglieder 
 
Kinzelbach, Martin   Vertretung durch Frau Christine Zimmer 
Viering, Christian     
Wenderoth, Gerhard     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) nicht öffentlich 

 
1. Entscheidung über die öffentliche Behandlung der Punkte 2 bis ... 
 
 

b) öffentlich 

 
2. Neuorganisation des Sportausschusses: Konstituierung und Verpflichtung 
 
3. Information zum Stand der laufenden Sportstättensanierungen 
 
4. Entwurf zur Ausschreibung Sportförderpreis 
 
5. Mitteilungen und Verschiedenes 

 

  

 
 
 

öffentlich 

 
 
Punkt 2 Neuorganisation des Sportausschusses: Konstituierung und 

Verpflichtung 
Vorlage: 0841/2010 

 
 
Herr Bürgermeister Beck schildert noch einmal kurz die Entwicklung zur Auflösung des 
bisherigen Sportausschusses und der Bildung des „neuen“ Sportausschusses. Er begrüßt 
alle Mitglieder und wünscht eine gute Zusammenarbeit über die Parteigrenzen hinweg. 
Anschließend werden die Mitglieder des Sportausschusses per Handschlag auf die Wahr-
nehmung der Pflichten gemäß § 30 Abs. 2  GemO verpflichtet. 
 
                                                                                                                       
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Information zum Stand der laufenden Sportstättensanierungen 
 
Herr Bürgermeister Beck gibt einen Sachstand zu den Neubauten und den Sanierungen 
städtischer Sportanlagen. 
 
Neubauvorhaben: Die Sporthalle Gonsenheim ist am 31.08.2010 in einer Feierstunde 
den Schulen und Sportvereinen zur Nutzung freigegeben worden. Es ist eine moderne, 
sportgerechte Halle entstanden, die auch einen geräumigen Nebenraum zur Nutzung 
durch andere Vereine (Gesangsvereine / Carnevalvereine usw.)  besitzt. Dieser Raum 
wird durch die Ortsverwaltung Gonsenheim verwaltet. Herr Bürgermeister Beck stellt noch 
einmal heraus, dass in der Sporthalle kein fester Hallenwart zur Verfügung steht und die 
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nutzenden Sportvereine eine besondere Verantwortung für den Sportbetrieb wie auch für 
die Erhaltung der Halle übernehmen müssen. In einer Wortmeldung berichtet Herr Stritter, 
dass nach seinen Informationen bereits erste Turngeräte verschwunden seien. Dies sei 
auch der Ortsvorsteherin, Frau Flegel bekannt. Für die Sportverwaltung erklärt Herr 
Pfeifer, dass dort bisher keine Meldungen über angeblich verschwundene Turngeräte 
eingegangen sind. Herr Bürgermeister Beck bittet Herrn Pfeifer, die Sache aufzuklären. 
 
 
Eine am folgenden Tag durchgeführte Rücksprache der Sportverwaltung mit der Orts-
vorsteherin, den Vereinen und der Schulverwaltung ergab keine Hinweise auf angeblich 
verschwundene Turngeräte seit Freigabe der Sporthalle für den Sportbetrieb.  
 
Der Vorsitzende der Turngemeinde Gonsenheim teilte mit, dass in der Zeit vor der Eröff-
nung der Sporthalle, als noch Bauarbeiten stattfanden und die Fechtabteilung vereins-
eigene Fechtjacken ungesichert in den Geräteräumen abgelegt hatte, mehrere solcher 
Jacken gestohlen wurden. Ein Täter sei dingfest gemacht worden und die Polizei verfolge 
die Straftat. 
                                                                                                                      
 
Sanierung des Sportplatzes an der Albert-Schweitzer-Straße („Moguntia“) 
 
Herr Bürgermeister Beck trägt vor, dass die Sportverwaltung weiterhin sämtliche Möglich-
keiten einer Sanierung intensiv prüfe. Eine frühere Option der Errichtung einer neuen 
Sportanlage in Zusammenarbeit mit der Universität steht nicht mehr zur Verfügung, weil 
die Universität jetzt mit eigenen Mitteln und einem Zuschuss aus dem Konjunkturpro-
gramm des Bundes eine Sportanlage zur ausschließlich eigenen Nutzung bauen wird. 
 
Die Optionen zur Zusammenarbeit mit dem Bistum (früheres DJK-Sportgelände) und die 
Option zur Verwendung eines erheblichen Vereins-Zuschusses zur Sanierung der Sport-
anlage vor Ort werden weiter geprüft. 
 
 
Umbaumaßnahmen auf der Bezirkssportanlage Mombach 
 
Herr Bürgermeister Beck berichtet über den Stand der Umbaumaßnahmen, über die 
bereits in der Presse berichtet wurde. Die Arbeiten an beiden Sportplätzen laufen mit 
Hochdruck; die Fertigstellung soll noch in diesem Jahr erfolgen. Die Sanierung des 
Umkleidetraktes soll ebenfalls zügig angegangen werden. 
 
 
Austausch des Kunstrasens auf dem Sportplatz in Gonsenheim 
 
Herr Bürgermeister Beck teilt mit, dass die Arbeiten sehr zügig vorangehen und mit der 
Fertigstellung des neuen Kunstrasenspielfeldes in den nächsten beiden Wochen zu 
rechnen ist. 
 
 
Sporthalle Finthen 
 
Es gibt weiterhin keine Genehmigung der ADD. Die notwendigen Mittel für die Baumaß-
nahme werden für die kommenden Haushaltsjahre erneut angemeldet. Die Sportverwal-
tung bemüht sich beim Land und der ADD weiter um eine möglichst baldige Umsetzung. 
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Vereinseigene Baumaßnahmen 
 
Herr Bürgermeister Beck stellt heraus, dass trotz der Verweigerung der ADD zur Geneh-
migung von kommunalen Sportanlagen derzeit dennoch viel für den Sport in Mainz 
investiert wird. Dies ist deswegen möglich, weil sich Vereine mit großer eigener Initiative 
und der Bereitstellung eigener Mittel, ergänzt durch Zuschussleistungen des Landes um 
die Schaffung neuer Sportanlagen bemühen. 
 
Er berichtet über die folgenden Baumaßnahmen: 
 
- Stadion Mainz 05 (anschaulich vor Ort zu sehen) 
- Neubau Bootshaus und Vereinsheim des Mainzer Rudervereins 
- Neubau Baseballstadion 
- Einrichtung eines neuen Ringerzentrums in Mainz-Weisenau (ehemals Kegelsporthalle) 
- Neubau einer Sporthalle des Turnvereins Laubenheim 
 
 
                                                                                                                         
 
Punkt 4 Entwurf zur Ausschreibung Jugendförderpreis 
 
 
Den Mitgliedern des Sportausschusses werden die Ausschreibungsunterlagen zum 
Jugendförderpreis 2010 ausgeteilt, die bereits mehrfach Gegenstand von Beratungen im 
Sportausschuss waren. Die neue Konzeption wurde gemeinsam mit dem Stadtsportver-
band entwickelt und die Unterlagen sollen bis Ende Oktober 2010 an die Sportvereine 
verschickt werden. 
 
Die Mitglieder des Sportausschusses nehmen die Konzeption zustimmend zur Kenntnis 
und stimmen dem weiteren Verfahren zur Ausschreibung und Prämierung zu. 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
Herr Bürgermeister Beck ehrt Herrn Hans-Jürgen Groß als langjähriges engagiertes 
Mitglied im Sportausschuss seit 1989. Er würdigt die Leistungen von Herrn Groß auch als 
verdienter langjähriger Vorsitzender des Sportkreises Mainz. 
 
Herr Groß erhält eine Urkunde und ein Buchpräsent. 
 
Die nächste Sitzung des Sportausschusses ist gemäß Sitzungskalender für den 7. Okto-
ber 2010 vorgesehen. Herr Bürgermeister Beck schlägt vor, die Sitzung um ca. einen 
Monat zu verschieben, um das Thema „Sportentwicklungsplanung“ behandeln zu können, 
das der Stadtrat in seiner letzten Sitzung am 1. September 2010 zur weiteren Behandlung 
in den Sportausschuss verwiesen hatte. Der Mitarbeiter Jan Fischer in der Sportverwal-
tung, der für die Arbeiten zur Sportentwicklungsplanung verantwortlich ist, befindet sich bis 
Mitte Oktober in Elternurlaub. Darüber hinaus haben die Sportvereine bislang nur zum Teil 
ihre Bau- und Sanierungsaufwendungen zur Bezuschussung angemeldet, über die 
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üblicherweise in der jeweils letzten Sitzung des Sportausschusses vor dem Jahresende 
entschieden wird. 
 
Es wird vorgeschlagen, die nächste Sitzung am 10. November 2010 um 16:00 Uhr im 
Rathaus zu terminieren. Die Sportverwaltung wird alles Weitere veranlassen.                                                                                                                                                                                                                                                             
                                                                                                                                     

 

Ende der Sitzung:  17:20 Uhr 

 

 

 

 

 

 

........................................................... ............................................................ 

Günter Beck (Vorsitz) Günter Pfeifer (Schriftführung) 

 

 

 

 

 

 

 

 .....................................................   ......................................................  

Nils-Oliver Freimuth (Urkundsperson) Manfred Leinberger (Urkundsperson) 
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